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本周在线：
城西新区管

委会
下周在线：

水务局

你说我办

整理 记者 俞晓赟

退公交卡来回跑麻烦
简化流程方便市民

150******58 俞先生：我是西

溪镇青山口人，因年纪原因想要退

卡。可是，工作人员说我的卡要扣

除 6 元用卡费，卡里还剩 4 元，要 3

天后才能领。我年纪大了，专门为

4 元钱跑一趟城区也不方便。望有

关部门能简化流程，方便市民。

交通局：考虑到俞先生年纪

大，且住在乡下，办理手续不方便，

城乡公交公司可以提前帮俞先生

准备好退款手续，只要他方便的时

候，随时可以办理退款业务。

市场经常停水
主管网正在改造

153******46 朱女士：从去年

下半年开始，古山镇三村模具市场

经常停水，供水时水压特别低，二

楼以上常常没有水，而模具市场旁

边有根水管破裂，已有半个月之

久，一直无人修理，造成水资源浪

费，希望相关部门及时处理。

水务局：该市场周边主管网已

在改造之中，改造好之后，水压会

有所改变。朱女士反映的漏点也

已经安排人修复。

商场音响扰人午休
逐一沟通降低了音量

139******99 黄女士：丽州商

场精品一条街的商户开店经营时将

音响放在门口，声音很响，影响楼上

住户休息，希望相关部门出面协调，

让商户们在午休时间将音量调低。

城管执法局：我局执法队员已

前往现场查看，经确认，诉求人反映

的音响声音大，主要出现在中午时

段。执法队员已和精品一条街的商

户逐一进行沟通，要求其降低音量

减少扰民。目前，情况有所改善。

早餐吃出蚊子
整改卫生环境

157******53 杨先生：4 月 23

日早上，我在象珠镇清渭街村一家

餐馆吃早餐，豆腐脑中有蚊子，导

致我吃后严重腹泻。

市场监管局：我局执法人员进

行了现场检查，但杨先生所反映的

情况，因证据灭失，难以核实。不

过，在检查中发现，该店厨房工作人

员有未佩戴口罩和工作帽的现象，

店内的“三防”设施也有所缺失，我

局已要求其进行整改。

陈先生来电：5 日早上，正下着大雨，马路上还有洒水

车在工作，这样是不是有些浪费水资源？希望环卫部门能

够根据天气情况，合理安排洒水工作。

城管执法局：市民所看到的其实是洗地，并非是降尘降

温的洒水。事实上，雨天洗地的效果比晴天要好，路面更容

易洗干净。另外，我市洒水车使用的水，均是从河道上经过

滤后抽上来的，洒在路面的水，经过路边雨水井，再渗进地

里成为地下水，循环使用，不存在资源浪费的问题。

记者 俞晓赟报道 5 日早上，下了一夜的雨还未停歇，

城区的路面上都是湿漉漉的，甚至还有积水。当天上午，市

民陈先生向 8890 平台反映，这种天气，路上竟然还有洒水

车在洒水，实在是太浪费水资源了。

市民认为雨天洒水浪费水资源
6 时许，担心雨天路堵，陈先生早早就出门上班。当走

到五金大道与溪心路交叉路口时，他发现有一辆洒水车正

缓慢地靠边行驶。而在洒水车的后面，还有 3 名环卫工人

披着雨衣，拿着水枪往地面冲水。一路开，一路冲着水，水

落在路上迅速和雨水融为一体。

“下雨天地面已经够湿够干净了，再洒水还有意义吗？”

陈先生说，这种多此一举的做法既浪费了水资源，也浪费了

人力物力。

市民李先生与陈先生有同样的想法。他

认为：道路洒水就是为了路面降尘，净化

空气。人们都说雨后空气更清新，雨已

经起到了洒水的效果，完全没必要再浪

费水和柴油等资源了。

雨天冲洗路面效果更好
“市民看到的其实是‘洗地’而非‘洒

水’。”6日，市城管执法局环卫处主任陈抒

告诉记者，洒水车“身兼数职”：平时的作用

是洒水降尘、降温，增加空气湿度；在雨天，

则是为了清洗路面顽渍。

“雨天洗地的效果，要比晴天好上许

多。”梁师傅是环卫处专门负责冲洗地面

的司机师傅。他介绍，雨天虽然能使道

路两侧的污垢、顽渍、积泥受雨水浸刷，

转变为泥浆。但是并不能把泥浆冲刷

掉，这时候就需要人工冲洗。此时洗地的效果比晴天要好，

路面更容易洗干净。而且更省资源。一般雨天清洗，一车

水能比晴天多清洗十来米长的路面。

另外，雨天洗地也有利于清扫保洁。梁师傅说，经雨水

冲刷后，树叶、泥土等粘在路面上，环卫人员在保洁时会很

费力。趁雨天用高压水枪将树叶、泥土冲洗到路两旁，既保

障了安全，也方便了路面保洁。

洗地车使用河道水
循环利用不浪费

采访中，记者了解到，一年 365 天，只有气温跌到 3℃

以下，为了防止路面结冰，洗地车才会停止洗地，其余的日

子里，洗地车风雨无阻。

我市环卫处现有洗地车8辆，其中有4辆可装12吨水，

有4辆可装8吨水。每辆车平均每天至少要洗地5次，一天

要用400多吨水。

那么，这样用水是否太浪费水资源了呢？对此，陈抒给

出了否定的答案。

“我们用的并非自来水，而是过滤后的河道水。”陈抒介

绍，市环卫处在溪心桥和南苑东路设立了两个取水井。永

康江的水进入取水井，经过滤消毒后，才会装进洗地车和洒

水车内。而洒在路面的水，经过路边的雨水井，再渗进地里

成为地下水，属于水循环利用，不存在资源浪费的问题。

疑问：雨天洒水浪费资源
真相：雨天洗路效果更好

徐先生来电：前仓镇善塘村有一个碾米机房，是附近几

个村碾米的场所。最近听说这个碾米机房要拆除了，想了

解一下原因。

前仓镇：经了解，为丰富村民的文体生活，同时考虑

该碾米机房设备老旧、使用率不高等因素，善塘村村三委

研究决定拆除碾米机房，建村民活动场所。近期，善塘村

将召开村民代表大会，就此事征询村民意见，共同商讨最

佳方案。

见习记者 吴航鑫报道 前仓镇善塘村村中央的操场

上有一处碾米机房，是附近几个村碾米的场所。近段时间，

村民徐先生从其他村民口中得知，村里唯一的一台碾米机

要被卖掉，而且碾米机房也要拆除。

“碾米机房建了很多年，近几年都是免费碾米，给需

要碾米的村民带来了很多便利。碾米机房还可以磨麦、

磨粉，就这样拆除，太可惜了。”徐先生说，虽然近几年碾

米机的使用率不高，常常闲置，但是却牵动着不少村民

的心。

这碾米机房为什么要拆除呢？善塘村支部书记李龙飞

给出了答案：“拆除碾米机房，再利用周围的空地，计划给村

民建一个专门的活动场所。”

原来，拥有 800 多人口的善塘村一直以来都没有专门

的活动场所。唯一的活动场所就是碾米机房的东面一个大

约200平方米的黄土操场。由于未硬化，一旦下雨，操场就

无法使用，村民也就没有地方活动了。

“我们计划把黄土操场硬化，然后建篮球场，把这里

改造成一个活动场所。”李龙飞说，但是现在黄土操场的

面积还不足以建设一个标准的篮球场。为此，村三委经

商量决定，把占地面积约 30 平方米的碾米机房拆除，纳入

建设范围。

“碾米机房刚好把操场分成两块，拆除以后，可以腾出

一个大约 300 平方米的活动场地。”李龙飞说，近几年碾米

机已无人承包，会操作碾米机的师傅也不做了，而且碾米机

设备老旧、综合使用率不高，这是促使村三委决定拆除碾米

机房的另外一个原因。有需要碾米的村民，可联系流动的

碾米商上门服务。

目前，该建设方案已得到了村三委、大部分党员代表的

支持。但是考虑到部分村民仍有异议，李龙飞表示，近期将

召开一次村民代表大会，专门就此事征询村民意见，商讨出

最佳方案。

善塘村将拆除碾米机房建活动场所
有需求的村民，可联系流动的碾米商上门服务


